

La revue *Prescrire* est publiée depuis maintenant 25 ans.

Saluons les abonnés de la première heure. Ceux qui sortent avec émotion le n° 1 de la revue de janvier 1981 de leur bibliothèque. Grâce à la Bibliothèque électronique *Prescrire*, nombreux sont ceux qui y ont aujourd'hui accès. Tous peuvent ainsi mesurer le chemin parcouru, année après année.

En 25 ans, la revue *Prescrire* a beaucoup évolué : forme rédactionnelle, quantité et solidité des textes publiés, capacités

Un pôle non corrompu d'informations solides, documentées, comparatives reste toujours aussi indispensable, pour les soignants comme pour le public. Un pôle qui aide à garder, ou à retrouver, le sens de l'humain et de la raison quand il s'agit de préserver la santé de la population. Un pôle qui combat l'invention, à des fins mercantiles, de fausses maladies et d'alertes sanitaires sans fondement. Un pôle qui remet les soins à leur juste place, à côté des mesures préventives, collectives, environnementales, compor-

É D I T O R I A L

25 ans

documentaires, etc. en témoignent. Mais sur le fond, rien n'a changé.

Il s'agissait, il s'agit encore et il s'agira toujours, de fournir les informations sûres, étayées, étoffées, nécessaires à un exercice professionnel solide, digne, respectueux des personnes qui ont recours aux soins. Il s'agissait, il s'agit encore et il s'agira toujours d'encourager les soignants qui œuvrent dans cet esprit à persévérer dans leurs choix éthiques.

En 25 ans, la société a, elle aussi, considérablement évolué. La marchandisation de la santé et l'approche consumériste de la médecine sont allées croissant. Les mirages de la publicité médicale et pharmaceutique, professionnelle et grand public, imprègnent les esprits. Malgré des progrès thérapeutiques réels, le gâchis et la non-qualité ravagent le système de soins.

Un pôle qui remet le médicament à sa juste place, à côté du respect de l'évolution naturelle favorable des troubles passagers, et des mesures thérapeutiques utiles non médicamenteuses. Un pôle qui soutient, qui stimule les prises de conscience. Un pôle qui explique, qui rend autonome, critique, responsable.

Ce pôle, ce n'est pas seulement la revue *Prescrire* et son équipe motivée à toujours faire mieux. Ce sont surtout les milliers d'abonnés qui s'appuient sur elle, qui la financent en toute responsabilité et indépendance, qui développent leur pensée critique, et agissent chaque jour, à l'échelon individuel ou, chaque fois que possible, avec d'autres soignants et des patients clairvoyants.

Amplifions le mouvement.

La revue *Prescrire*